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Abstract (en)
The gear pump device has a magnetic coupling (2) for contactless torque transmission from a first shaft (13) coupled to a drive unit to the pump
shaft (7) in a casing (21). One of the shafts has an inner rotor (17) and the other has an outer rotor (12) with a magnet (19). The shaft driven by the
drive unit is pivoted to the rotor on the drive side. The axis of this rotor can be fixed radially by fixing element (8) able to be connected to the casing.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung mit einer Magnetkupplung (2) zum berührungsfreien Übertragen eines Drehmomentes von einer ersten, mit
einer Antriebseinheit gekoppelten Welle (13) auf eine zweite, in einem Gehäuse (21) gelagerten Welle (7), wobei eine der Wellen (7) mit einem
Magnete (18) aufweisenden inneren Rotor (17) und die andere Welle (13) mit einem Magnete (19) aufweisenden äusseren Rotor (12) versehen ist.
Erfindungsgemäss ist die von der Antriebseinheit angetriebene Welle (13) mit dem antriebsseitigen Rotor (12) gelenkig verbunden. Darüber hinaus
ist die Achse des antriebsseitigen Rotors (12) über Fixierelemente (8), welche mit dem Gehäuse (21) verbindbar sind, radial fixierbar. <IMAGE>
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